

Que en ningún hogar español deje de haber lumbre y que ningún obrero carezca de pan.
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

AYER FUERON DERRIBADOS TRES AVIONES ROJOS, EN EL SECTOR DE TERUEL

En este mismo frente se rechazaron unas partidas enemigas; cogiéndoseles veintisiete muertos. - En los demás frentes solo hubo ligeros tiroteos, y cañonazos. - Continúan pasándose milicianos, del campo rojo, a las líneas nacionales.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 16 de Abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

ARAGON.--Se han rechazado partidas enemigas, que intentaban filtrarse en el sector de Teruel, cogiéndoseles veintisiete muertos.

MADRID.--Sin novedad en los diferentes sectores, con ligeros tiroteos.

VIZCAYA.--El temporal de lluvias sigue limitando las actividades en aquel frente, habiéndose pasado a nuestras filas ocho milicianos con armamento.

ASTURIAS.--Ligeros cañonazos.

AVILA.--Sin novedad.

SORIA.--Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y fuego de cañón en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras filas veinte milicianos con armamento.

ACTIVIDAD AEREA

En el sector de Teruel han sido derribados tres aparatos enemigos; uno de ellos cayó en nuestras líneas, pereciendo sus tripulantes; otro a trescientos metros del puer to Escandón y el otro en la zona enemiga.

Salamanca, 16 de Abril de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

FRANCO EL MAGNANIMO

Radio Castilla, 16. -- Podemos asegurar que S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, convencido de que la mayoría de los extranjeros que combaten en las filas rojas fueron engañados con falsos contratos de trabajo, firmados en sus países de origen y luego, una vez en España, obligados a combatir en las brigadas extranjeras y encartados en las filas de choque, S. E., repetimos, dando muestras de su magnanimidad y espíritu generoso, tiene el ánimo favorable a estos desgraciados, sobre los que no se ejercerá represalia alguna si se presentan en nuestras filas y no solo esto sino que una vez realizada una pequeña información para poner en claro que no cometieron crímenes, además de respetarse sus vidas, se les facilitará el regreso a sus hogares.

Los traidores Martínez Monje y Martínez Cabrera, visitan el frente de Vizcaya

Además de los Batallones de mineros, las huestes de Aguirre refuerzan la artillería, con piezas traídas de Asturias

Vergara, 16. -- (Del corresponsal de la Agencia Logos). -- La ofensiva nacional contra Vizcaya, enfilada la punta de su flecha sobre la capital de Euzkadi, tiene muy seriamente preocupado al Mando bolchevique de los separatistas, y no solo al que ha establecido su sede en Bilbao, que al fin y al cabo, siere más próxima la inminencia de la amenaza, sino al propio "Gobierno" de Valencia, pues el derrumbamiento del frente de Vizcaya, coloca en riesgo gravísimo a toda la rebelión cantábrica y supone la pérdida de uno de los más sólidos baluartes del marxismo antiespañol.

No otro objeto que el de tratar de descongestionar el frente de Vizcaya ha tenido la contraofensiva desencadenada, días atrás, contra nuestras líneas del

frente de Madrid y del de Aragón, contraofensiva que tan cara les ha costado y que ha venido a demostrar hasta la evidencia, una vez más, que el Mando Nacional tiene previstas todas las contingencias y que no se olvida de las demás frentes cuando de una manera especial pone su atención en otro cualquiera.

Fracasada la contraofensiva en los frentes de Aragón y de Madrid, y convencido, el Mando rojo, de que el Ejército Nacional, va a donde se propone, han vuelto a convertir en centro de su preocupación el frente de Vizcaya. Ya dije ayer, que el debilitamiento rojo es tal, por esta parte, que, muy difícilmente, se atreverán a pasar de su actitud defensiva a otra de carácter ofensivo.

No les queda sino optar entre la resistencia y la huida. La huida ya vendrá a su tiempo, porque hay cosas que, inevitablemente, se cumplen. Y en tan to llega la hora de la huida, el separatismo euzkadino hace todo lo posible por prolongar la resistencia, según las instrucciones que de Valencia ha recibido.

A tal efecto, acaban de llegar a Bilbao, utilizando por cierto, los aviones de cierta línea comercial francesa, los generales traidores Martínez Monje y Martínez Cabrera, el primero Jefe del Ejército marxista del Sur, y el segundo el famoso "terru-bio" de las charlas de Queipo de Llano, Jefe del Estado Mayor Central Comunista, con residencia en Valencia. Ambos sujetos, acompañados por Llano de la Encarnación, Jefe Militar de la rebelión roja en el Cantábrico, han recorrido las líneas enemigas para conocer por sí las posibilidades defensivas que ofrecen. No debieron salir muy satisfechos de la visita, cuando su viaje a Bilbao ha coincidido con la consulta elevada por Aguirre a Largo Caballero, sobre la conveniencia de trasladar a Gijón la sede del Gobierno de Euzkadi.

Para probar la eficacia del enemigo que tienen enfrente, dispusieron un ataque realizado anoche contra una de las posiciones del sector de Urquiolu, que ofrece un ligero declive hacia la parte de Durango, y que se presta a una sorpresa nocturna. Por segunda vez el intento ha fallado y nuestras tropas rechazaron bravamente y al amanecer del nuevo día se lanzaron monte a bajo para dar su merecido al enemigo, al que causaron una gran mortandad. Nuestras líneas están intactas. Los tres generales marxistas

habrán podido comprobar, perfectamente, sobre el terreno, que no valen sus golpes de mano y que los batallones de refresco en estos días pasados traídos de Asturias, no dan el rendimiento que de ellos se esperaba.

No han sido los batallones asturianos el único refuerzo que han traído de aquella zona para emplearlo en la de Vizcaya. Hasta hace pocos días las fuerzas artilleras de los rojos disponían, por esta parte, no eran muy numerosas: una pieza de cinco pulgadas de fabricación rusa, a la que nuestros soldados han dado el pintoresco nombre de "latigulillo", refiriéndose a su rapidez de fuego; media batería del 155; alguna batería completa de 75 y unos cuantos morteros de trinchera. Pero sus piezas han sido reforzadas con otras traídas urgentemente del sector de Oviedo.

Hoy hemos podido tener comprobación de esta afirmación nuestra. Desde la liberación de la provincia de Guipúzcoa, en el pasado mes de septiembre, la artillería roja, empleada en algunos montes de esta zona, hostilizaba con alguna frecuencia a Vergara y Mondragón, sobre cuyas poblaciones civiles lanzaba sus obuses. A esto de disparar sobre las poblaciones civiles indefensas, es a lo que el parte oficial rojo aludía, cuando hablaba de actividades bélicas por

su parte en el sector de Elovio. Tales son los procedimientos cobardes de esta mezcla de rojos, ateos y separatistas, que se dicen católicos y afirman combatir por el progreso, por la cultura y por el triunfo de lo sabemos que clase de ideales humanitarios.

Nuestras baterías contrarreplicaron muy eficazmente y el enemigo hubo de guardar silencio, después de convencerse de la superioridad de nuestras armas en todos los terrenos, superioridad que no han de transcurrir muchos días sin que la adviertan los rojos de un modo más rotundo.

En el día de hoy, ha mejorado notablemente el tiempo, cosa que parecía imposible después de los violentísimos chaparrones de agua que ayer se sucedieron. A ratos lució el sol y a ratos volvió a llover. La noche se presenta bastante despejada. De consolidarse el buen tiempo, no han de pasar muchos días, sin que el Mando rojo advierta la completa inutilidad de los refuerzos que en este breve paréntesis de calma forzosa por el temporal, ha acumulado en el frente vizcaino.

No otra cosa que la consolidación de este cambio anhelamos todos. Los primeros, nuestros soldados, hartos de esa espera obligada que, por los síntomas ya ha acabar en fecha próxima.

D. C. A.

BASTARA LA EXPLOSION DE BOMBAS O DISPAROS DE ARTILLERIA O AMETRALLADORAS ANTIAEREAS PARA INICIARSE LA ALARMA DE AVIACION. EL ESTADO DE ALARMA SE MANTENDRA HASTA LA SENAL DEL CESE DADO POR TOQUES DE SIRENA Y DE CAMPANAS PROLONGADOS

LOS COMUNISTAS ARGENTINOS ASE-SINAN A UN JEFE NACIONAL-SOCIALISTA

Buenos Aires, 16. -- Comunican de Villa Ballester, que se ha cometido un atentado contra el jefe de la organización nacional-socialista alemana, en la mencionada localidad, en la cual fué alcanzado por varios disparos, sucumbiendo poco después, sin que los esfuerzos de la ciencia consiguieran reanimarlo.

Se tiene la seguridad de que el crimen ha sido planeado y ejecutado por los comunistas, que días antes le habían enviado una carta con graves amenazas.

La Policía practica averiguaciones y parece que hay algunos detenidos, sin que por la reserva que se guarda en los centros oficiales, se sepa aún si los detenidos han confesado ser autores del crimen.

Mujer religiosa ¿no sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masonería?

Crónica del frente

Tranquilidad en los frentes de Madrid, después de la terrible derrota de los rojos

Avila, 16 (a las dos de la madrugada). -- Del enviado de la Agencia Logos. El enemigo ha conmemorado ayer, en el frente, la fiesta de la República; como "buenos trabajadores", se ha conmemorado el holgandero.

Desde algunas de nuestras trincheras se ha podido observar cómo los rojos, en el día de ayer, sazonaban su holganza entregándose a la bebida comiendo en forma, que seguramente, no se habrá igualado en la retaguardia.

Sin embargo, si el enemigo ha conmemorado su fiesta del 14 de abril no ha podido festejar el éxito que prometió apuntarse en quince días: El cerco de Madrid, sigue igual, mejor dicho, más fuerte, pues el duro quebranto sufrido por el enemigo en los últimos días, fortalece la dureza de la presión, por la debilidad en que han quedado las huestes marxistas.

A pesar de ello siguen las emisoras rojas, afirmando que nuestros soldados están cercados. Totalmente inexacto; esto es una nueva patraña de las muchas a que nos tiene acostumbrados el marxismo, ni muchos menos en la Ciudad Universitaria. A este lugar del frente

de Madrid llegan con toda facilidad los convoyes de armas y de viveres, y, por tanto, es una fantasía más, de las que lanzan a diario.

La comedia del "Generalísimo" rojo Miñaja, dirigiendo la palabra a los "rebeldes" situados en la Ciudad Universitaria, patraña a la que el general rojo se ha prestado con gusto, para justificar en parte, la concesión de la Gran Cruz Laureada, que, según noticias del campo rojo, le habrá sido impuesta, nadie la cree.

Todo el éxito se ha reducido a unas horas de ofensiva, que ha terminado en el más rotundo de los fracasos. Afirmamos hoy, una vez más, que ha terminado la ofensiva marxista; prueba de ello es que en el día de hoy, en los distintos frentes de Madrid, la actividad del enemigo ha sido casi nula, se ha limitado, a unos pequeños tiroteos, sin ninguna importancia.

Nuestras posiciones, que son inexpugnables, constataron al momento los tiroteos de los rojos y se quedaron mudos. En Ciempozuelos, fué algo más intenso el tiroteo, que en los demás frentes, haciéndose también algunos disparos de cañón, que hacían las baterías ro-

jas desde su emplazamiento al lado del Jarama, llegando a generalizar el duelo de artillería al contestar nuestros cañones, que pusieron fin a la sinfonía roja.

En el sector de La Marañosa, la mayor actividad registrada a lo largo de la jornada, se concretó en fuego de fusil y de mortero. También el fuego de estas armas se hizo notar más intensamente en el sector de la Casa de Campo, si bien el enemigo, no se atrevió, hoy a lanzarse al asalto de nuestras posiciones, como en días anteriores, acaso por que como el gato escaldado del agua fría huye y temen, con muchísima razón, para temer al frío y al calor que les propinan nuestros soldados.

Seguramente, que los rojos no podrán olvidar en mucho tiempo aquella avalancha de los legionarios, sembrando la muerte entre sus hombres.

Gesta memorable de nuestro Tercio inmortal, que el Mando ha sabido premiar proponiendo para el ascenso a todos los que corren en aquella Bandera. Y el enemigo no se ha atrevido en el día de hoy a ver las caras de nuestros bravos.

No obstante, desde sus posiciones ha hecho alarde de oratoria proyectando con altavoces y rádios instalados en sus mismas trincheras, sofanías y alocuciones en las que amenazaba a nuestros soldados con castigos que no saben o no pueden llevar a la práctica en el campo de batalla.

Llegan a Zaragoza ciento ochenta prisioneros de las filas rojas

DICEN QUE PARA ELLOS EL CATORCE DE ABRIL SI HA SIDO FIESTA PUES SE HAN LIBRADO DE LA TIRANIA SOVIETICA Y VUELVEN A ESPAÑA Y A LA CIVILIZACION

Zaragoza, 16. -- Han llegado a esta ciudad ciento ochenta milicianos que fueron hechos prisioneros en los últimos combates verificados en los frentes de Santa Quiteria y Teruel.

En sus declaraciones todos han coincidido en que sus jefes, las aseguraban que el día catorce de Abril, además de romper el cerco de Madrid, las tropas rojas, habrían conquistado Zaragoza.

Los prisioneros han dicho que

pasarse a las fuerzas nacionales.

Uno de los milicianos ha manifestado que todos los cabecillas de la F. A. I. que se encuentran en el frente, se han erigido en oficiales de las distintas unidades y presumiendo de técnicos militares, cada uno de ellos plantea planes fantásticos, cuya realización no cabe más que en imaginaciones calenturientas.

Otros dicen que se ha dado el caso de que estos oficiales rojos, la víspera de la fecha señalada para el pago de los haberes a los milicianos daban órdenes de atacar, al objeto de que los mataban y poderse así quedar con los haberes de las tropas, llegando alguno de ellos después de realizarse esas operaciones, a evadirse, llevándose importantes cantidades.

Mujer española. la lisonja es insulto, si no la mereces por honesta o patriótico.

Crónica del frente de Vizcaya

Por «El Tebib Arrumi»

Radio Nacional, 16. -- (Despacho de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda). Crónica de nuestro corresponsal oficial de guerra, que no pudo ser transmitido en la emisión del día anterior.

Quedamos ayer, en que los rojos atacaron por el sector de Urquiolu y diremos hoy, que el ataque no ha tenido la fortuna que esperaban nuestros soldados de España que, han sostenido a propósito el combate durante toda la noche, que los enemigos no se retirasen y al salir el día, que fué algo más claro que los anteriores, inicia ron la batalla para demostrarles a los rojos lo que velen las armas españolas.

Hemos podido recoger del campo ochenta cadáveres enemigos, entre los que figuran un Comandante, un Capitán y un Teniente. Así ha terminado la iniciativa de los rojos en el sector de Urquiolu y si solo hemos contado y recogido ochenta

te muertos, es porque durante la noche les fué fácil retirar a otros que indudablemente tu vieron.

Por lo visto, les dieron a los atacantes un objetivo a tomar, pero el temor a nuestros fusiles, que ya conocen ellos lo que valen, les hizo demostrar pocas ganas no ya de tomarlo sino de intentarlo seriamente.

Además se cogieron ochenta prisioneros que ya están en Victoria, junto al millar que ya tenemos en dicha capital. Las declaraciones de los prisioneros que ya están en Viana cantinela. Por Castilla y Guadalajara la canción es de falta de trabajo y por el Norte, que si el látigo de las siete colas, o que la pistola del oficial les obliga a combatir. No sabemos lo que habrá de verdad en estas declaraciones de los prisioneros, que siempre son iguales. Puede que sean ciertas, algunas de ellas, pero lo que no ofrece duda de que es realidad, es que combaten por los rojos, que el Ejército de Franco está derrotado, porque temen a su retaguardia y porque tiene hambre.

En este frente hemos derribado dos aviones, uno de los cuales cayó en nuestras líneas. Llevaba cuatro ametralladoras y el piloto pereció carbonizado, entre los restos del avión siniestrado.

Según los documentos cogidos al comandante, el objeto del ataque era ocupar la línea de los puertos. ¡Nada más! Por lo visto, como ellos vieron que nuestros soldados llegaban a las alturas, a pesar de las grandes fortificaciones, creyeron que también a ellos les sería fácil, sobre todo no siendo sus propósitos más que tomar los puertos, pero al llegar la madrugada, con el éxito que España obtuvo, se habrán dado cuenta de la inutilidad de sus esfuerzos.

Para dar idea del fracaso de los rojos, sólo dire que el batallón "Sabino Arana Goiri", que se batía en vanguardia, tuvo doscientas cincuenta bajas y se han retirado a Bilbao.

Una comisión de pseudo juriscultos rojos VAN A ELABORAR LOS NUEVOS CODIGOS DE LA REVOLUCION CRIMINAL

Radio Castilla, 16. -- Juan García Oliver, el ministro rojo de Justicia, cuya ficha penal ya fué publicada, al ser nombrado ministro, ha formado una Comisión de juriscultos, para la redacción de las nuevas leyes de la revolución.

La preside Benito Pavón, un abogado andaluz, que fué propagandista católico, pero que se burlado por el dinero del Socorro Rojo internacional, se dedicó últimamente a defender a todos los revolucionarios y asesinos que comparecían ante los tribunales. Figura también José Antonio Balbotín, que en su adolescencia componía versos religiosos y que también se vendió al oro ateo y una serie de indi-

recen en los Colegios de Madrid, cuyos nombres no aparecen, pero lo que hay que su poner que son unos desamiasados; tan desamiasados como el propio ministro rojo de Justicia.

Pues bien; esta cuadrilla va a confeccionar los nuevos Códigos Civil y Penal Causa hilaridad que García Oliver, Balbotín y otros compadres, discutan los textos de Justiniano y Alfonso el Sabio.

Es muy posible que en los Códigos de la Justicia roja figuren penas para la honradez y premios para los asesinos que establezcan records de velocidad en ejercitar el crimen, en número de víctimas, etc.

DR. CANO TORRES
Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada
Especialista en piel, sífilis y venéreo
Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.
Consulta de 5 a 9
Teléfono 5-4-7

Clinica de Accidentes del Trabajo
SANATORIO QUIRURGICO
Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519
Servicio de guardia facultativa permanente
SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

EL FARO DE CEUTA

EL GENERAL ORGAZ, EN TETUAN

(POR TELEFONO)

A las seis de la tarde de ayer, procedente de la Península, llegó en avión al aeródromo de nuestra ciudad, el ilustre General don Luis Orgaz Yoldi, ex Alto Comisario de España en Marruecos y en la actualidad General Jefe de los Servicios de Movilización, Recuperación de Material e Instrucción de la Oficialidad en las Academias de retaguardia. Acompañando al General Orgaz venía su ayudante, el Teniente Coronel de Infantería, señor Otero Montes de Oca.

El distinguido viajero, que llegó a la capital del Protectorado en funciones oficiales relacionadas con su importante misión que en la Gobernación del Estado desempeña, fué recibido, en el campo de aviación, por S. E. el Alto Comisario interino, señor Beigbeder, Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, general Lombarte; General Jefe de la Circunscripción Occidental, señor Cánovas Lacruz -- quienes vinieron de Ceuta con tal motivo; Jefe de las Fuerzas Aéreas, Comandante señor Morente y otras altas autoridades militares y civiles de nuestra ciudad.

Apenas llegado a Tetuán y después de descansar breves momentos en la Alta Comisaría, donde se alojara durante su estancia en la capital del Protectorado, el General Orgaz, acompañado de las altas Autoridades mencionadas, se trasladó al Palacio del Mexuar para cumplimentar a S. A. Imperial el Jalfila Muley el Hassan Ben El Mehdi.

Entre nuestro joven y querido Príncipe y el General Orgaz, se cambiaron frases cordiales de mutua estima y consideración, que fueron traducidas por el Jefe del Gabinete de Interpretación, señor Tubau.

A las nueve y media de la mañana, del día de hoy, el General Orgaz, recibirá, en el salón de actos de la Alta Comisaría, a los Jefes y Oficiales de la guarnición de Tetuán, delegados de servicios y altos funcionarios civiles, representaciones oficiales, etc.

Damos la más cordial y respetuosa bienvenida al ilustre General Orgaz, que con tantos afectos y simpatías cuenta entre nosotros, deseándole muy grata estancia en Tetuán.



SALON APOLO

ESTRENO de la superproducción Universal

PARACE QUE FUE AYER
Deliciosa comedia interpretada por MARGARET OSILLIVAN y JOHN BOLES

PARACE QUE FUE AYER
es una producción Universal, que no debe dejar de ver hoy en APOLO

El domingo estreno de la gran producción H. A. F. S. A. "Frasquita", opereta con música de Frank Lehár, solo comparable a "La Viuda Alegre".

Macharnudo "LA RIVA"
Depositarlo en Costa AGENCIA PAUBLET'S

Anuncie V. en este diario

¿Quereis tomar un café exquisito Comprad **Constantino Cossio**
General Sanjurjo, 2

La Espiga de Oro
Pan español, francés y Viena.-Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas Servicio a domicilio.
Barriada de España, 110.-Teléfono, 478. Ceuta

¡EL MUNDO ENTERO!

Reconoce que NERJA produce la mejor BATATA del Universo Los Establecimientos **SANTA ANA** tiene destacados a sus técnicos en este maravilloso Centro productor que hábilmente la seleccionan.
CONSUMA DIARIAMENTE LA **Carne de Batata SANTA ANA** Y SU ORGANISMO SERA SU MEJOR CONSEJERO
Es un producto SANTA ANA de F. Da Rosas y A. Villega Sevilla.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.
Viene, por lo tanto funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.
CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS ... más de 137.000.000 Ptas.
PRIMAS RECAUDADAS EN ESPAÑA EN 1935 ... 38.000.000
PRIMAS RECAUDADAS EN EL EXTRANJERO EN 1935 ... 54.000.000
VALOR DE LOS INMUEBLES DE SU PROPIEDAD ... 40.000.000
Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marruecos **LUIS UTOR GUERRERO**
en CEUTA, González de la Vega, 5. Teléfono 1-4-1.
en TETUAN, Sidi Mandri 15. Teléfono 3-5-1.
Oficinas: Agencias en todas las Plazas del Protectorado

Otras interesantes informaciones de radio

La no intervención LLEGAN A GIBRALTAR LOS OFICIALES DEL CONTROL MARITIMO

Gibraltar, 16. -- Esta mañana han llegado a esta plaza los oficiales encargados de controlar los buques que se dirigen a puertos españoles, para entrar en funciones a las doce de la noche del próximo lunes, día en que, como es sabido, se ha acordado que entre en vigor el plan del Comité de no intervención.

El director de "El Socialista" habla por radio PARA LAMENTARSE DE QUE HAYAN RAPTADO A SU PADRE

Radio Castilla, 16. -- Ayer hablaba por el micrófono de Unión Radio de Madrid, el director de "El Socialista" Zugazagoitia, para decir que había desaparecido su padre, que es socialista cristiano. Parece ser que ha sido secuestrado por una de las numerosas bandas de anarquistas que tienen aterrizado al vecindario.

RUSIA QUIERE TENER UNA FLOTA DE GUERRA TAN POTENTE COMO LA JAPONESA

Londres, 16. -- El periódico "Irving Standard" dice que el Gobierno soviético trata de construir una flota de guerra para el extremo Oriente que sea de igual potencia a la que posee el Japón. Agrega este diario londinense que la U. R. S. S. se ha dirigido al Gobierno de los Estados Unidos, para ver si se accede a que en los astilleros yanquis se construyan algunos de los acorazados y cruceros que se proyectan.

La Exposición Internacional de París SERA PUNTO MENOS QUE IMPOSIBLE INAUGURARLA EL DIA UNO DE MAYO, COMO SE HABIA PROYECTADO

París, 16. -- El Jefe de Propaganda de la Exposición Internacional, abordado por los periodistas manifestó que su impresión personal, era que no había posibilidad de que se realizase la inauguración el día uno de Mayo como se había pensado, sino que habría que retrasarla hasta la segunda quincena del mencionado mes.

Esta tarde el Jefe del Gobierno francés, León Blum, estuvo conferenciando con los representantes de los obreros que trabajan en los pabellones de la Exposición, para ver de activarlos y poder terminar todas las obras para el día uno del próximo mes.

La impresión es que ya todo es inútil pues la huelga que duró varios días, y añadido a la jornada semanal de cuarenta horas, ha retrasado enormemente las construcciones.

París, 16. -- Esta noche, estuvieron en la Presidencia del Consejo, visitando al Jefe del Gobierno, señor Blum, diversos representantes del pequeño Comercio de Strasburgo, los cuales fueron a pedir que se deje sin efecto la publicación de la semana de cuarenta horas en aquella región.

Blum les dijo que estudiaría el asunto, aunque no creía pudiese resolverse de conformidad con la petición.

MUJER ESPAÑOLA: Tu indiscreción puede acarrear disgustos a tu padre, esposo e hijo.

AVISO
El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendien ciertos despreciosos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos".

DONA AL EJERCITO LA HERENCIA PATERNA

Burgos, 16. -- El capitán de Intendencia don Ventura Lozano Jurado, ha aportado en favor de la suscripción para el Ejército, la totalidad de la herencia paterna, que asciende a una suma crecida.

Grandes almacenes La Favorita
siempre novedades

En la Cámara yanki SE APRUEBAN LEYES DE REPRESION CONTRA EL LINCHAMIENTO Y CASTIGOS A LOS POLICIAS

Washington, 16. -- En la sesión celebrada esta tarde por la Cámara se dispusieron namlamente las leyes presentadas por el Gobierno, las cuales fueron aprobadas en votación casi absoluta en pro de las mismas. Por una de las leyes dictadas los autores de linchamientos, in cluso de negros, serán castigados con penas de más de doce años de reclusión. Otra ley impone graves penas y multas a los Policias que en el ejercicio de su cargo se dejen arrebatar detenidos.

SCHMELLING LUCHARA CON JIMMY BRADOCK

Nueva York, 16. -- El campeón mundial Jimmy Bradock pondrá su título en juego contra el alemán Max Schmeling el día 3 del próximo mes de junio, en Madison Square Garden. Una de las cláusulas del contrato prohíbe a los pugiles intervenir en ningún combate con anterioridad a dicha fecha. Debido a esto no se celebrará el match de que se hablaba entre Schmeling y Max Baer.

CONFIDENCIAS ROJAS

Radio Verdad, 16. -- El periódico catalán "Solidaridad Obrera", publica un artículo que es una estampa de la vida de la ciudad en Barcelona, en el que dice que en las Ramblas a las cinco de la tarde, un lujoso auto móvil se detuvo a la puerta de un almacén de tejidos. El chófer vestía elegante librea, polainas relucientes. Abrió la portezuela, gorra en mano, para dar paso a una señora alta y orgullosa, que calzaba zapatos de piel de serpiente; por el ala del sombrero asomaban unos rizos que acreditaban una permanente de peluquería de gran precio; sobre el hombro un renard valioso.

Esta es la estampa de hoy -- dice "Solidaridad Obrera" --. Pero no es esto lo que queremos señalar, sino que en la misma calle un grupo la vio descender. Eran evadidos de Málaga, pobres refugiados de Motril, evacuados forzados de Madrid, con criaturas hambrientas en sus brazos y hasta un mutilado de la guerra. El pueblo que combate, que sufre y que gime, en una palabra. Hasta aquí lo que dice el periódico rojo. Ahora nuestro comentario: Esto refleja suficientemente el aspecto real de la vida en Barcelona, que acusa por una parte miseria y dolor, y, en contrapartida, alguna que otra señora, esposa de algún dirigente o dirigentillo que lleva vida fastuosa, a costa de los robos cometidos por su marido, esparciendo la ruina por donde va.

Pero aunque "Solidaridad Obrera", hace resaltar el caso de ese automóvil y esa dama, a cuál más lujosos, la F. A. I. no habla de los automóviles que han salido de la ciudad con cargados de dinero, alhajas y cuadros producto de los robos llevados a cabo por sus huéspedes y que se habrán repartido no entre todos, sino entre los más granujas o los más malvados.

¿SERÁ UNA COMEDIA EL CONTROL NAVAL?

Tal como se anuncia se puede dar por ineficaz que el cargamento es ilícito, no su misión es ilusoria.

París, 16. -- En "Le Jour" su colaborador, "Jean Rey", ha publicado a propósito de este tema, el siguiente artículo: El control de las fronteras marítimas de España, debe, según se sabe, ponerse en vigor uno de estos días.

Se dan ya en los medios oficiales detalles que no dejarán de extrañar. Ha sido decidido que cada Estado representado en el Comité de Londres, deberá recibir todos los informes, sobre las idas y venidas de los navíos que vayan a España. Pero sólo se trata de informaciones. Las sanciones no son inmediatas, sino a término. Así pues, todo barco que se dirija hacia España, será interrogado en alta mar por los navíos de guerra encargados del control. Si las respuestas son satisfactorias, se le dejará pasar.

¿Y si no quiere responder? ¿Pues bien el barco controlador no tiene derecho para detenerle. Se contentará con señalar inmediatamente el hecho al Comité de Londres y al Gobierno cuyo pabellón ostente el navío sospechoso.

Será a ese Gobierno al que correspondrá el tomar las medidas pertinentes.

Por otra parte, se prohíbe a los barcos controladores interrogar a los navíos que no lleven el pabellón de su Estado miembro del Comité de Londres. Se añade que en el caso en que varios navíos de uno de esos Estados, hicieran escala frecuentemente a un puerto español, el Comité de neutralidad pediría aclaraciones al Gobierno de ese Estado.

No hay necesidad de añadir comentarios, porque lo absurdo del sistema salta a la vista. Para que su control sea real es preciso que sea total e inmediato. Si los barcos controladores no tienen el derecho de visita, y si después de haber comprobado

que el cargamento es ilícito, no su misión es ilusoria. Parece que se ha hecho todo lo posible por quitar al principio del control todo su valor.

SE REUNE EN LONDRES UNA COMISION DE JURISCONSULTOS PARA RECLAMAR LA DEVOLUCION DEL ORO ROBADO A ESPAÑA

La sesión ha lugar en el "Foreign Office" y en ella se han hecho honradísimas exposiciones

Londres, 16. -- Por primera vez se ha reunido en el edificio del "Foreign Office" -- ministerio de Relaciones Exteriores británico -- la comisión en que participan siete juristas de otros países, entre ellos Portugal, Italia y Alemania.

Esta comisión encamina sus trabajos a la devolución a la auténtica España del oro y valores robados del Banco de España, por entenderse que fué sacado ilegalmente.

Las delegaciones italiana y alemana han insistido de una manera enérgica en que ese oro se devuelva inmediatamente.

UN ALBAÑIL ACABA DE ASCENDER A GENERAL DE DIVISION

Salamanca, 16. -- Varios prisioneros rojos por las tropas nacionales en los últimos ataques llevados a cabo a nuestras líneas del frente de Madrid, que tantas bajas ha costado al adversario, coinciden en afirmar que en el ejército rojo acaba de ser ascendido al empleo de general de división, Cipriano Mero, que hace ocho meses y pico, al iniciarse el movimiento salvador de España, era un simple obrero albañil. El hecho por sí solo se comenta.

"Defensa contra la anarquía y el terrorismo bolchevique y esfuerzo por el desenvolvimiento social de la España y del mundo entero."

EN LA PROXIMA VUELTA A ALEMANIA PARTICIPARAN SIETE NACIONES

Berlin, 16. -- La Vuelta a Alemania, que constituye el acontecimiento ciclista más importante del país, tendrá lugar desde el 6 al 20 de junio próximo, sobre un recorrido de tres mil kilómetros, y con arreglo al siguiente itinerario: Berlín, Frankfurt, Oder, Breslavia, Liepnitz, Bunzlau, Borlitz, Dresde, Chemnitz, Lipsia, Lipsia, Erfurt, Eisenach, Norimberga, Múnaco, Heidelberg, Coblenza, Colonia, Düsseldorf, Essen, Padrenborn, Hannover, Bremen, Hamburgo y Berlín. Tan sólo habrá tres jornadas de descanso. La inscripción será previa invitación y hasta ahora son siete las naciones que han enviado su adhesión: Italia, Francia, Bélgica, Luxemburgo, Suiza, Austria y Dinamarca. Con Alemania, organizadora de la prueba, son en total ocho los países que participarán.

El Socorro Invernal alemán DURANTE EL PASADO INVIERNO SE DISTRIBUYERON CUATROCIENTOS MILLONES DE MARCOS

Berlin, 16. -- El Ministro Goebbels, fué recibido hoy por el Führer Canciller a quien dio cuenta del resultado de la obra "Socorro Invernal".

Este año, a pesar de ser menos los acogidos a los beneficios, por haberse paliado grandemente el paro obrero, se repartieron cuatrocientos millones de marcos, o sea treinta millones más que el año anterior y cincuenta más que en la inauguración de tan benéfica institución.

El Canciller Hitler felicitó efusivamente al señor Goebbels y a sus colaboradores, por la gran obra realizada.

CONTINUA LA AYUDA DEL FRENTE POPULAR FRANCÉS A LOS ROJOS

París, 16. -- El periódico parisino "L'Action Française", en su número de hoy, dice que continúa la recluta de voluntarios, en Francia sin variación.

Agrega que de París y de otras localidades se envían a los obreros en paro al mercado de trabajo de Marsella, donde se les extienden a los engañados unos contratos de trabajo para ir a la España roja, en la cual les obligarán a ir al frente.

Añade que también continúa el contrabando de armas desde el Suroeste de Francia a Barcelona.

¿HABRA HONESTIDAD?

Roma, 16. -- El periódico romano "La Tribuna" comentando el comunicado del subcomité de no intervención, dice que para que el control tenga éxito, hace falta que se efectúe con honestidad por todos los países miembros del Comité de no ingerencia.

Dos barcos ingleses que iban a Bilbao regresan a San Juan de Luz

San Juan de Luz, 16. -- Dos barcos ingleses salieron esta mañana de este puerto para ir a Bilbao, donde se proponían llevar víveres.

Al anochecer regresaron de nuevo a este puerto, suponiéndose que han recibido órdenes, por radio, de las autoridades inglesas de no intentar forzar el bloqueo puesto por la escuadra nacionalista.

PROXIMO VIAJE DE VAN ZEELAND A WASHINGTON

Bruselas, 16. -- La Prensa, de esta noche da cuenta de que el Primer Ministro belga, señor Van Zeeland irá a Washington, en viaje oficial el día doce de Julio.

Se da por seguro que el viaje del Jefe del Gobierno estará relacionada, con los propósitos de celebrar una conferencia económica internacional.

Un discurso del señor Oliveira Salazar LA GUERRA DE ESPAÑA HUBIERA TERMINADO YA SI NO HUBIERAN INTERVENIDO APOYANDO A LOS ROJOS, ALGUNOS PAISES EXTRANJEROS

Lisboa, 16. -- Ante una delagación de portugueses residentes en Brasil y llegados ayer a Lisboa, así como otras personalidades de la capital de Portugal, el señor Oliveira Salazar, ha pronunciado un interesante discurso, en el que dijo que la situación actual del mundo exige la guerra santa contra las doctrinas disolventes.

Respecto a la guerra de España dijo que Portugal era el país más amenazado por ella, ya que los rojos pretendían constituir la Unión de Repúblicas Socialistas Ibéricas, comprendiendo también a Portugal.

Agregó, en brillantes párrafos que el peligro para Portugal había desaparecido, porque el triunfo de las fuerzas de Franco era claro y rotundo y que la guerra hubiera hubiera ya ha ce mucho en España si los rojos no hubieran recibido ayudas en hombres y armas de otros países extranjeros.

OTRO DIRIGIBLE ALEMÁN PARA EL TRAFICO CON AMERICA

Berlin, 16. -- Hoy quedaron terminados los motores del dirigible "L. Z. 130", que se prevee estará totalmente terminado para el próximo otoño en que realizará algunos vuelos de prueba.

El nuevo gigante de los aires, tiene aún mayor capacidad que el "Graf Zeppelin" y el "Hindenburg". Como estos realizará el tráfico comercial entre Alemania y las dos Américas.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Se vende una panadería
buen sitio. Elabora actualmente 500 kilos de harina
BUEN DESPACHO AL DETALL
Razón en esta Administración, calle General Aranda, número 11, entresuelo derecha